
活動予定カレンダー

※主な行事を掲載しています。日程が変更となることもありますので個別案内をご確認ください。
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▲北海道信用保証協会にて
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　平成29年2月9日（木）ホテルモントレエーデ
ルホフ札幌にて、札幌信用金庫とTKC北海道会
との交流会を開催しました。継続開催している
当交流会は、今回は計71名が出席し、研修会と
懇親会の2部構成で行われました。
　はじめに、TKC北海道会加藤恵一郎会長なら
びに札幌信用金庫松本健執行役員から開会の
挨拶がありました。
　研修会では、TKC北海道会からの報告とし
て、小川裕也中小企業支援委員長から、TKC会
員が関与先企業からの委託に基づいて、信頼性
の高い決算書・月次試算表等を金融機関に提
供する「TKCモニタリング情報サービス」につい
て説明しました。
　平成29年4月から本格的に提供される帳票
サンプル提供があった他、特に注目したいのが、
昨年3月に経済産業省が「企業の健康診断ツー
ル」として公表した指標「ローカルベンチマーク
（通称「ロカベン」）」です。TKCが提供する帳
表には、この経済産業省が提供するフォーマッ
ト情報に加え、さらに、①BAST（TKC指標）と
の比較データ、②過去5期分の売上高比較デー
タが記載されます。
　このデータについては、本年6月より無償
提供される案内がありました。継続MAS、
TPS1000、OMS等から作表でき、「TKCモニタ
リング情報サービス」の決算書データとともに

金融機関に伝送することができるという仕組み
です。金融機関との関係強化に活用できるかと
思います。
　札幌信用金庫からは個人型確定拠出年金
（iDeCo）のご紹介、「事業性融資何でも相談」
「女性による女性起業家のための創業スクール
開催事例」について解説いただきました。特に、
「事業性融資何でも相談」の受付については、
北海道税理士会として取り組んでいる事業でも
あり、FAXでの窓口から個別対応までの一連の
流れをわかりやすく説明していただきました。
　TKC北海道会では、札幌信用金庫との交流
会を年１回のペースで行っています。特に若手の
会員の方は、金融機関の支店長と議論をしたり
お酒を飲んだりといった機会はあまりないので
はないかと思います。とても勉強になる会です。
今回参加されなかった方も次回はぜひご参加く
ださい。

（札幌東支部　市川　善明）

札幌信用金庫との交流会

C O N T E N T S

　平成29年3月29日（水）に、北海道信用保証

協会とTKC北海道会との協議会が開催されまし

た。当日、北海道信用保証協会から、高橋義典

常務理事、業務部より栗山敬康部長、小林信治

副部長、平川浩樹課長、安部陽介課長補佐の計

５名が参加されました。TKC北海道会からは、

加藤恵一郎会長、田中裕之副会長、寺田勉理

事、小川裕也中小企業支援委員長、㈱TKC前

田稔センター長、吉田正事務局長が参加し、総

勢11名で協議会が開催されました。

　協議会は、冒頭、加藤会長から、『TKC全国

会のすべて』を題材にして、TKC全国会の組織

の目的、さらにTKC会員事務所は、中小企業の

永続的な成長発展を支援していること、そのた

めに保証協会や金融機関との連携を深めている

ことなどを説明いたしました。　　　　　　　

　保証協会には、記帳適時性証明書のことや

TKCの決算書が信頼性の高いものであることを

理解いただけたと思います。続いて、寺田理事か

らは、TKC全国会が推進していた7000プロジェ

クトの平成28年末の実績についての説明と今

後もこの活動を推進する旨、引き続き保証協会

にはご協力をお願いしたいことを伝えました。最

後に、前田センター長が、TKCモニタリング情報

サービスの概要説明を行い、全国的には、保証

協会が、このサービスを利用している事例がある

ことなど話しました。

　保証協会からも都度、ご質問などがあり、初め

ての協議会としては活発な意見交換ができたと

思います。今後は定期的な協議会の開催、さら

には、審査をされている方などとも交流会の企画

なども検討することなどを約束して、散会となり

ました。

（中小企業支援委員会　委員長　小川　裕也）

北海道信用保証協会との協議会

札幌信用金庫　松本健執行役員

空知信用金庫とTKC北海道会が提携に向け前進

　４月５日、空知信用金庫本店（岩見沢市）に
おいて、同信金とTKC北海道会との「中堅・中
小企業の持続的成長支援に関する覚書」締結
にむけたトップ対談が行われた。対談には、信

金側から熊尾憲昭理事長、平川卓常務、真ヶ口
忠義審査管理部長の３名、TKC北海道会から
は小川裕也中小企業支援委員長、坂本和繁空
知支部長及び谷勲、木村聡、山田和訓各会員の
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TKC企業防衛制度第45回全国合同推進会議に参加して

　確定申告明けの３月17日（金）～18日（土）、
熱海後楽園ホテルで開催されたTKC企業防衛
制度第45回全国合同推進会議に、札幌東支部
の委員長代理（担当：副支部長）として参加して
きました。
　第１日目は、丸山定夫全国会担当副会長、工
藤稔大同生命社長、岩田仁TKC副社長のご挨
拶のあと、坂本孝司全国会会長より『TKC全国
会の運動方針』と題した会長講演から始まりま
した。TKC全国会の結成目的～職業会計人の
社会的役割～TKC全国会の運動方針という流
れで大変わかりやすく、特に「経営助言としての
保険指導」についてもご自身の経験を織り交ぜ
ながら説明されましたので、モチベーションが上
がりました。
　その後、西方和久企業防衛制度推進委員長
から第２ステージのロードマップの説明と平成
29年度活動方針の発表が行われ、AIM DVD 
vol.45上映、TKC企業防衛データベース情報の
説明、本間貴久企業防衛制度推進副委員長の
コンプライアンス・CS向上研修と続き、TKC報
告・大同生命報告のあと第１日目の会議は閉会

となりました。
　会議が終わって入浴後、300名を超える参加
者が一堂に会してお座敷で行われた懇親会は圧
巻でした。冒頭には、NHK連続テレビ小説『あ
さが来た』のヒロイン波瑠さんのビデオメッセー
ジが流れ、大変盛り上がりました。
　第２日目は、地域会混成のグループ討議から
始まりました。他地域会の支部委員長と「法人・
個人へのトータル保障提案の徹底」「事務所推
進体制の確立・強化」等について活発に意見交
換を行い、「小規模企業共済と収入リリーフの同
時提案」や「介護リリーフの保険料の贈与」等ヒ
ントをたくさんいただきました。
　その後、全道推進委員長会議を開催し、北海
道会の活動方針・表彰施策の確認、特別研修
会の状況等の確認、予算執行状況確認、平成
29年度１stステージ支部対抗戦の抽選、グルー
プ討議内容の報告と情報共有等を行い、全日
程が終了となりました。
　今回全国合同推進会議に初めて参加しました
が、感想を一言で言うと大変疲れました。内容が
盛り沢山の上に初参加ということもありますが、

参加者のエネルギーが凄く、ずっと気を張ってい
たせいかもしれません。
　４月から企業防衛の新年度になりましたが、北
海道会の年度重要テーマ「法人・個人のトータル
保険指導による経営助言の実践」を通じて「すべ
ての顧問先の永続的な発展」に繋がるよう、企
業防衛制度推進を盛り上げていきましょう‼︎

（札幌東支部　佐々木雅敏）

５名が参加し、モニタリング情報サービス利用
に向け大きな一歩を踏み出した。
　対談では、坂本支部長、小川委員長、太田洋
亮センター長から月次巡回監査や書面添付、自
計化への取組やTKC全国会の紹介、TKCシステ
ムの説明の後、意見交換が行われた。熊尾理事
長は記帳適時性証明書や決算書への付番など、
その信頼性に感心した様子で、モニタリング情
報サービスについては「これまでより数段早く企
業の財務を把握でき、経営上の様々な助言をタ
イムリーに行える」と期待を寄せていた。
　空知支部では北門信用金庫（滝川市）と北空
知信用金庫（深川市）に次ぐ３番目の覚書締結

となり、残る地元金融機関は１信用組合のみ。
締結済みの地方銀行を含めるとカバー率は高
く、参加した支部会員も自計化やフィンテックサ
ービスの普及に決意を新たにした。

（空知支部支部長　坂本　和繁）

　「みなさん、腹筋、割れていますか～？」
　そういう私も、昔鍛えた腹筋は今や大量の脂肪に隠れ、もう日の
目を見ることはなさそうです…。以前、会報の新入会員紹介で「趣
味：腹筋運動」と書きましたところ、極めて小さな反響がありました
ので、その腹筋にまつわるマニアックな話をご紹介します。
　私の腹筋運動との出会いは、中学生の頃です。よくある話ですが、
シルベスター・スタローンやアーノルド・シュワルツェネッガー、外国
人レスラーのロード・ウォリアーズの肉体に憧れ、家で腹筋・腕立て・
スクワットなどをやっていました。また、今ではポピュラーになったプ
ロテインですが、当時は雑誌の通販広告でしか見る事はなく、その誇

大広告のおかげで「プロテイン＝飲めばムキムキになるヤバい粉」と思い込んでいました。
ある日、札幌スポーツ館にプロテインが売っているという噂を聞いた私は、住んでいた江別
から自転車で買いに行き、親に隠れて夜な夜なプロテインを飲んでいました。高校に入ると
腹筋運動は日課となり、寝る前の歯磨きのように毎晩欠かさずやっていました。そして、大学
で運命的な出会いをしてしまったのです。
　それは入学式後行われたサークル紹介での事でした。体育会系・文科系それぞれの部
活がステージでサークル勧誘のパフォーマンスを行うのですが、そこで「ボディビル部」とい
う部活がある事を知ったのです。そしてそのパフォーマンスにも、度肝を抜かれました。ま
ず、ジャージを着た一見痩せ型の男がステージ中央に直立不動、一瞬静まり返るステージと
ギャラリー、そこで音楽が流れる曲は『ロッキー３』で有名な『アイ・オブ・ザ・タイガー』、イ
ントロの「♪タタタタタタタタ…」に合わせて徐々にジャージのファスナーを下ろしていく、ち
らっと見える大胸筋の溝、そして次の「♪ダッ・ダッダッダー」の瞬間に、ジャージを脱ぎ捨て
ポージングが始まる、均整の取れた肉体・分厚い胸板・完全に割れた腹直筋と腹斜筋。初
めて生で見る筋肉美に完全に魅了されてしまった私は、その日の午後ボディビル部のドアを
ノックし、そのマニアックな「虎の穴」にどんどん引き込まれていったのであります。
　…昔話ばかりしてしまいました。本当は、趣味はウエイトトレーニングですと言いたいので
すが、四十肩や何やらを理由に今は気休め程度の腹筋運動しかしていません、というのがこ
の話のオチです。健康維持のためにも、もっと運動をしなければ…と思う今日この頃です。

札幌西支部

石川　　透
T o r u  I s h i k a w a

腹筋とボディビル
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平成29年 書面添付実践件数（平成29年3月末日現在）平成29年 書面添付実践件数（平成29年3月末日現在）

列 支部名 会員氏名
【敬称略】

平成29年実績

1～2月 3月 合計

1

札幌東支部

五十嵐  勝  義 16 13 29

2 市 川 善 明 17 17

3 井 上 晋 一 0

4 岩 本 敏 美 3 1 4

5 小田川 　 　繁 4 4

6 梶 原　　 宏 0

7 加  藤  恵一郎 52 33 85

8 金 子 雅 行 1 1

9 金 坂 和 正 3 3 6

10 川 股 修 二 15 11 26

11 小 平 康 夫 3 5 8

12 斎 藤 雅 昭 1 1

13 坂 本 文 彦 1 1

14 佐々木  忠　則　 22 35 57

15 佐々木  俊  幸 1 1

16 佐々木  幸  徳 7 7

17 佐 藤 俊 一 3 2 5

18 佐 藤 伸 泰 7 16 23

19 下 坂  　 登 4 4

20 清 宮  　 純 12 11 23

21 田 中 慎 也 0

22 千 葉 寛 樹 26 13 39

23 塚 田 修 治 10 10 20

24 出 口 秀 樹 11 7 18

25 寺 田  　 勉 8 20 28

26 中 川 一 俊 13 6 19

27 中 川 信 喜 7 7 14

28 名 越 隆 雄 0

29 原　     幸四郎 1 33 34

30 藤   崎  登喜雄 2 2 4

31 藤 田 時 人 12 15 27

32 本 間 貴 久 22 6 28

33 本 間  　 崇 1 1

34 宮 下 直 樹 6 4 10

35 森 下  　 浩 4 5 9

36 八 島 依 子 1 1

37 山 美 幹 生 5 8 13

38 横 山 知 明 0

39 吉 川 直 宏 2 2

40 米 澤 篤 志 1 1

列 支部名 会員氏名
【敬称略】

平成29年実績

1～2月 3月 合計

41

札幌西支部

阿 部 真 澄 1 1

42 國 分 敬 祐 1 1

43 伊 東 幹 世 0

44 上 原　　 貢 2 4 6

45 遠 藤 成 紀 26 20 46

46 大 沼　　 宏 0

47 岡 崎 克 明 0

48 岡 崎 正 毅 1 7 8

49 岡 村 圭 介 0

50 小 川 裕 也 3 1 4

51 川 端 忠 範 2 2

52 小 中 昌 幸 3 7 10

53 杉 村 弘 幸 1 1

54 鈴 江　　 誠 4 12 16

55 砂 野 隆 英 3 1 4

56 高 野 一 夫 0

57 竹 中 正 美 9 9

58 田 中 裕 之 13 14 27

59 藤 堂 愛 子 2 2

60 西野尾  嘉  拓 0

61 八 森 恵 一 0

62 平 田 清 悦 9 8 17

63 堀　内  鶴次郎 5 5

64 三 上 勝 美 0

65 宮 崎 知 行 3 3

66 村 西 逸 郎 0

67 茂 木 賢 治 0

68 森 下 敏 美 3 3 6

69 山 崎 瑞 枝 0

70 山　田  めぐみ 2 3 5

71 山 谷 謙 太 12 12 24

72

小 樽 支 部
足 立 竹 秀 2 2 4

73 澤 田 忠 宏 10 6 16

74 西　　 正 則 2 2

75

函 館 支 部

奥 山 昌 弘 2 5 7

76 鎌 田 直 善 3 8 11

77 北 川 勝 弘 6 8 14

78 後 閑 慶 子 2 2

79 千 田 浩 文 0

80 蛭子井  眞  市 2 2

列 支部名 会員氏名
【敬称略】

平成29年実績

1～2月 3月 合計

81
函 館 支 部

細 川 拡 厚 2 7 9

82 松 山 髙 治 7 1 8

83

空 知 支 部

大 林　　 強 0

84 木 村　　 聡 10 2 12

85 斎  藤　恵美子 7 4 11

86 坂 本 和 繁 13 24 37

87 谷 　 　 勲 5 7 12

88 鳴 海 敏 郎 0

89 久 井　　 恵 0

90 八 幡 吉 宣 4 3 7

91

旭 川 支 部

青 柳 順 也 1 1

92 薄 井　　 博 2 4 6

93 尾 田 利 雄 13 2 15

94 加 藤 一 博 0

95 金 谷 博 光 19 12 31

96 小 島 拓 也 0

97 坂 本 英 志 0

98 佐 藤 弘 道 2 2

99 高 橋 愼 吾 12 4 16

100 舟 橋　　 馨 1 1

101 渡 辺 祐 吉 6 12 18

102
稚 内 支 部

蝦 名 朗 太 0

103 松 井 静 夫 0

104

北 見 支 部

伊 東 隆 志 0

105 井 山　　 等 3 2 5

106 南 都 正 弘 0

107 渡 邊 直 喜 1 1

108

帯 広 支 部

井 上　　 理 1 1

109 河 合　　 敏 28 13 41

110 梅 田　　 勇 16 9 25

111 白 岩 征 之 12 8 20

112 砂 原 政 広 12 1 13

113 谷 本 倍 規 21 8 29

114 東 城 敬 貴 12 1 13

115 中 井　　 宏 13 4 17

116 干 場 慎 也 1 1

117 松 田 孝 志 4 4

118

釧 路 支 部
甲 賀 伸 彦 25 12 37

119 高 津 直 人 0

120 近 藤 康 範 2 13 15

列 支部名 会員氏名
【敬称略】

平成29年実績

1～2月 3月 合計

121 釧 路 支 部 鈴 木 圭 介 4 9 13

122

苫小牧支部

猪 股 冬 樹 1 1

123 駒 井 桂 伺 5 4 9

124 佐 藤 俊 生 1 1

125 柴 山 徳 雄 0

126 鈴 木 啓 一 0

127 多 田 伸 一 0

128 田 村 耕 一 5 1 6

129 湯 谷 和 彦 11 17 28

130 小 林 史 郎 0

※公表に同意をいただいた会員のみ掲載しています。 
※掲載は、随時TKC北海道会事務局にて受け付けています。 
※書面添付実践件数は、TKC全国会の選考基準に基づいた件数です。 
※実績は法人・個人合算しています。

　私たちは、この書面添付六箇条の実践が「自利とは
利他をいう」とのTKC理念の具現化と、税理士業務の
完璧な履行によって租税正義を貫徹するとともに、関
与先と我が事務所の成長発展を生み、職員の生活の
豊かさを確実なものとし、更に職業会計人の名誉ある
社会的地位の確立に直結するものと信じて、書面添付
の実践に邁進いたします。

第１条… 関与先はもとより、税務当局や地域社会から
絶対の信頼と尊敬を得、租税正義を実現する
ために、私たちは書面添付を実践します。

第２条… 世界第一級の会計事務所を目指して、私たち
は書面添付を実践します。

第３条… 申告是認率　99.99％を目指して、私たちは
書面添付を実践します。

第４条… 巡回監査の徹底化によって書面添付完全断
行体制を構築し、関与先の健全な発展を指向
して、私たちは書面添付を実践します。

第５条… 広大な教養と実践力とを涵養し、かつ我が事
務所の経営体質と業務品質の改善を推進す
るために、私たちは書面添付を実践します。

第６条… 激動する社会環境の中で職業会計人として
生き残るために、私たちは書面添付を実践し
ます。

書面添付実践六箇条

33 の２①
TKC北海道会



TKCモニタリング情報サービス

TKCモニタリング情報サービスは、TKC会員事務所が毎月行う巡回監査と月次決算により信頼
性が付与されたデータ（決算書・申告書等）を、顧問先企業の依頼に基づき、金融機関へタイ
ムリーに提供するサービスです。当サービスの活用により、関与先、金融機関、貴事務所との
関係強化に役立ちます。道内における対応金融機関も急速に拡大しております。ぜひ、当サー
ビスを活用して参りましょう。

北海道内８金融機関がサービス開始！
　　さらに5/15より旭川信金にてサービス開始となります。
　　　　　　金融機関への決算書提出も今や電子の時代に！

当サービスの利用方法等、お問い合わせは貴事務所担当のSCGサービスセンターまで

1 札幌東 市川　善明

2 札幌東 岩崎　公治

3 札幌東 岩本　敏美

4 札幌東 大林　愼一

5 札幌東 加藤恵一郎

6 札幌東 小平　康夫

7 札幌東 小林　　崇

8 札幌東 佐々木忠則

9 札幌東 佐々木俊幸

10 札幌東 寺田　　勉

11 札幌東 冨山　　昇　

12 札幌東 西野　克幸

13 札幌東 藤田　時人

14 札幌東 藤本　康男

15 札幌東 本間　貴久

16 札幌東 南　　　昇

17 札幌東 宮下　直樹

18 札幌東 八島　依子

19 札幌東 矢萩　　努

20 札幌東 山口和佳子

21 札幌東 李　　香純

22 札幌西 池脇　昭二

23 札幌西 遠藤　成紀

24 札幌西 大滝　裕子

25 札幌西 小川　裕也

26 札幌西 川端　忠範

27 札幌西 鈴木　隆司

28 札幌西 砂野　隆英

29 札幌西 田中　裕之

30 札幌西 山田めぐみ

31 札幌西 山谷　謙太

32 函　館 奥山　昌弘

33 函　館 北川　勝弘

34 函　館 長田　栄吾

35 函　館 野呂　　豊

36 函　館 細川　拡厚

37 空　知 斎藤恵美子

38 旭　川 薄井タカ子

39 旭　川 定木孝市朗

40 帯　広 河合　　敏

41 帯　広 佐藤　信祐

42 帯　広 関　有紀子

43 帯　広 東城　敬貴

44 帯　広 中井　　宏

45 帯　広 松田　孝志

46 釧　路 甲賀　伸彦

47 釧　路 鈴木　圭介

48 苫小牧 猪股　冬樹

49 苫小牧 駒井　桂伺

50 苫小牧 湯谷　和彦

TKCモニタリング情報サービス利用エントリー事務所

平成29年4月24日現在

稚内信用金庫

空知信用金庫

帯広信用金庫

道南うみ街信用金庫

北空知信用金庫
北門信用金庫

旭川信用金庫

札幌信用金庫
北海道銀行

北洋銀行

サービス開始済み

5/15（月）開始予定

準備中
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　私の趣味についてお話したいと思います。
　私は、小学校の頃は野球少年でしたが、中学・高校と部活というも
のを一切経験しませんでした。そんな自分が何を思い立ったか、27歳
の時に友人とサッカーをやりたいということになり、インターネット
等でメンバーを募集してチームを作り、翌年には社会人リーグに参戦
し、その後約10年間、仕事、サッカー、税理士受験生の３足のわらじ
を履いていました。今から思うと、本当にバカな生活をしていたなと
思います。こんな自分を見捨てなかった妻には、本当に感謝していま
す。

　その後サッカーは引退していましたが、５年前から週に１・２回ほど市営地下鉄東西線南
郷13丁目駅の近くにある『サッポロ・イーワン・スタジアム』という所に通って、楽しく球を
蹴っています。チームには所属せずに『個サル』と言うものに参加しています。『個サル』とは
何かと言うと『個人フットサル』の略で、個人で参加して、集まった人たちでチームを作って試
合をするというものです。主催は会場であるスタジアムが行い、毎回30～40人ぐらいが参加
して６～８チームを作って試合をします。下は大学生、上は還暦間近の方など年齢も職業も
バラバラで、もともと知らない人たちがフットサルという目的の為に集まるという不思議な世
界ではありますが、常連になってくると知り合いが増えて、いろいろな人の話を聞くことがで
きて世界が広がります。ゴールを決めたり、ドリブルで相手を抜いたりというのはもちろん楽
しいのですが、自分にとってはそれも楽しみの一つになっています。
　もう40代後半ですし怪我も怖いですが、私よりも年上の三浦知良選手もまだ現役で、公
式戦でゴールもあげているわけですから、まだしばらくは続けていこうと思っています。
　先日『個サル』で知り合った人に誘われ、フットサルの集まりに参加させていただきました
が、それがなんとすずらん会計さん主催のフットサルでした。山谷先生は出張とのことで参
加されていませんでしたが、職員の方や他士業の方 と々熱い２時間を過ごさせていただきま
した。また、参加させていただきたいと思っていますし、その時は山谷先生とも一緒にやりた
いと思っていますのでよろしくお願いいたします。

札幌東支部

小川　俊輔
S h u n s u k e  O g a w a

私の趣味

すずらん会計等の方々と 個サルの風景

F R O M  S A P P O R O  H I G A S H I / N I S H I

　４月５日（水）、センチュリーロイヤルホテル札

幌にて、札幌東西支部合同研修会が開催されま

した。テーマは『「資金余剰時代」の間接金融

～地域企業の成長のために～』です。北洋銀行

あいの里支店の山吹達也支店長にご講演頂き

ました。山吹支店長は40歳代前半でありながら

為替ディーリングや企画等、多彩な経歴をお持

ちで、この研修会では北海道経済を様々な角度か

らのデータを示しながら、解説して下さいました。

　まず売上DI（業況判断指数）と利益DIの見

方の解説があり、過去の政策や出来事でどんな

風にグラフに現れているかを確認しました。昨年

北海道を直撃した台風の影響も、北海道のデー

タに大きく反映されていました。さらに平成29

年度の業況見通しは、公共工事の増加により建

設業が堅調であること。水産業も良好であるの

は、昨年度が台風の影響で悪化したためである

こと。アベノミクスが北海道では全国ほど功を

奏していないのは、北海道の製造業に原因があ

ること。北海道の後継者不在企業数は全国一で

あること等の解説がありました。毎月送付されて

くる『ほくよう調査レポート』を関与先に対してどう

情報提供したらよいのか、ヒントになりました。

　さらに山吹支店長は、事業性評価については

従来から行ってきていることであり、中小企業を

様々な面で支援することが金融機関の役割であ

ることは、北洋銀行の各支店で共通の認識なの

で、気軽に相談して欲しいと述べられました。

　最後にTKCシステムのモニタリング機能につ

いて、融資担当の効率化につながるので大変役

立つ機能であり、月次試算表を常に確認するこ

とはできないが、経営者とのコミュニケーション

ツールとして利用しているということを強調され

ました。

　関与先の状況を適時・正確に知ってご支援頂

くために、まず１件、モニタリング機能を活用し

たいと思うことができた、良い研修会でした。

（札幌西支部　山田めぐみ）

４月５日合同研修会
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札幌東西
支部



税理士

年齢が一番若い
新支部長

鈴木　圭介会員 釧路支部

今回は、釧路支部長の鈴木圭介会員にお話を伺いました。

　平成33年までに年商１億円を目指していま

す。そのとき職員12名・勤務税理士１名の体制

にしたいです。拡大もさることながら、連結納税

や組織再編、事業承継など難しい案件を受注で

きる体制をとっていきたいと考えてます。

　大学のときに簿記を勉強していたことと、結

構な額の奨学金を借りていたので、これを早期

に返済するためには経営者になるしかないと考

えました。

　確実性を求めて、資格をとったほうがいいと思

い税理士試験を受験しました。

　実は学校の先生にもなりたかったのですが、

当時人気があり採用されるのが難しかったた

め、あきらめました。

　大学在学中に３科目合格し、その後加藤会計

事務所で働きながら２科目合格しました。

　とにかくレベルが高かったですね。ミスがおこ

らないように内部牽制がしっかりしていました。

また、勤務年数が長い職員が多かったです。

　その後釧路出身だったため釧路の甲賀先生

の事務所に転職しました。

　鈴木会員とは、同じ年に開業したということで、毎年決算書を交換し合っている仲です。

　先日も事務所の落ち度により、お客様に迷惑をかけた事案があるとのことでした。だけど、所長の

責任ということで、しっかりその後フォローしたとのことでした。

　いろいろ相談しあえるのがTKC会員のよさだなと改めて感じました。

（広報委員会　委員長　山谷　謙太）

　非常に、伸びている事務所でした。マーケティ

ングの部分で非常に学ばせて頂きました。　　　　　　　　　　　　　　

　また、甲賀事務所の出身ということで、開業後

は、認知されるのも早く、有難かったです。

　ほぼ、顧問先０件からのスタートでしたので、

最初は暇でスポーツジムに行ったりしてました。

　ですけれども、お客様は順調に増えていきま

した。最近はいろいろな会に参加して人脈が増

えてきたので、特に増えてきています。

　しかし、開業当初は人材が定着せずに苦労し

ました。多分、自分の自信のなさが、職員に伝わ

ったのではないでしょうか。

　最近は、すぐに辞めるということはなくなりま

したが、新人を育てるのは大変ですね。

　心がけているのは、職員を大事にして、長期経

営計画により方針を示し、意思統一を図った経

営をしています。

　全国的にみても、年齢が一番若い支部長にな

ってしまいました。理事会など出張が多くて大変

ですが、支部を１枚岩にしていきたいですね。

　秋季大学については、積極的に受けたいと考

えてます。全道から釧路に集まってもらえるの

は、地域経済にとっては有難いですからね。

１.まずは税理士になったきっかけを
教えてください。

４.バリバリのTKC会員事務所を渡り
歩いてるんですね。甲賀伸彦会員
の事務所は、どんな感じだったの
でしょうか？

２.	税理士試験も難しいと思いますが、
受験はどうでしたか？

５.	開業してからはどうですか？

７.	最後に今後の抱負を聞かせてく
ださい。

６.	支部長になっての感想を聞かせて
ください。

３.	加藤恵一郎会長の事務所ですね。
どんな事務所だったのでしょうか？

開催日時 2017年9月15日（金）午後1時半　 開催場所  京王プラザホテル札幌

テーマ　 TKC First　～Innovation By TKC～

基調講演 坂本孝司TKC全国会会長   特別講演  小泉純一郎元内閣総理大臣
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第2回

スープカレーは本懐、
そこに萌えんとは、君
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　繁忙期も終盤、３月決算業務のピークでしょう

か？自分もここで一回り成長し、より良いサービス

提供につなげたいと思っています。

　そんな時期でもカレーのお話です。

　一般的なスープカレーからは沢山の野菜をとる

ことができるので、炭水化物やお肉に偏りがちな

食生活を改善できると思っています。

　ただ、スープカレーは提供までに比較的時間が

かかるメニュー、カフェ的にゆっくりくつろいで食べ

る傾向のお店が多いのです。

　「この忙しいのにそんな時間はない( ε`́ )」と

怒られそうなので、コラム第４回は、比較的さくっと

食べられるこのお店「黒岩咖哩飯店」（大通西８

丁目）、STVパーソナリティー黒岩孝康さんのルウ

カレーのお店です。ビルの地下一番奥なので、

ちょっとわかりづらいかも？

　今年、雑誌『HO』の表紙になったスパイスカ

レーは札幌ではここにしかないカレー！刻んだ野菜

とスパイスが独特な食感で旨い！しかし個人的に

は、このお店のスープカレーが好きなんです！

　辛さの選択はあっても、スープカレーのメニュー

はひとつ「10食限定　サラサラチキンスープカ

レー」。スープカレーの魅力を一皿にふんだんに盛

り込んでいます。チキンはもちろんレッグ、野菜も多

くの種類が入った上に、あさりで海のエキスも！熱

すぎもせず、辛さを上げずとも、それでも体があたた

まるスープ。

　950円にスープカレーの魅力を充分に収めた

一皿、ぜひお召し上がれ！

　なお、スープカレーは多少時間がかかる場合も

あるそうです。そんな時は、いや、そんな時でなくても

いいので、このお店のルウカレーやスパイスカレー

も召し上がってください！

（札幌西支部　前嶋　章宏）

黒岩咖哩飯店／大通西８丁目
http://www.kuroiwa-curryhanten.com

第4回 ルウカレーぐらい食べても
よろしいかと思います。

サラサラチキンスープカレー　
辛さ：3番

スパイスカレー 地上の目印 地下のお店入口
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　日曜日の午後６時、私は国境の長いトンネルを通ることもなく、特
急スーパー大空に乗り１時間、普通列車に（写真上）15分揺られて、
思いのほか、あっけなく冬の夕張市南清水丘の駅に降り立った。
　事前に予約したホテルから、「日曜日は休みなので食事は出来ませ
ん」と言われ、行く前から多少へこんだ状態で駅から暗い街を歩いて
いると、さすがに焦燥感は強くならざるを得ない。
　事前に用意されていた鍵をもらって部屋に入り、私はとりあえ
ず、明日からの仕事に備えるため準備万端気合を入れて床につ
いた。

　宿の主人は、実はなかなか気さくな方で、寒いなかわざわざ私を毎朝相談会場（写真下）
まで送り届けてくれたため、意外と簡単にやる気が出た私は用意してあったパソコンにより
案外楽しく仕事をすることができた。
　宿の主人の話によると、夕張線が廃止に
なるため、鉄道マニアの方が根室線に乗っ
た後にこちらを訪れたこともあったそうだ
が、私がいた間は工事の関係者の皆様ぐら
いで特に目新しいものは無い。
　そんな話を聞きながら、結局は部屋でパ
ソコンをいじりながらビールを飲んで３泊を
過ごし、普段家でやっていることと代わり映
えはしないなと思いながら時間を過ごして
いった。
　お客様も、年金の申告が主体で特に印
象的な話もないのだが、帰りに職員から
「市の財政破綻の際は職員が半分以下に
減り、確定申告ができる者がいなくて当時
はどうなるかと思った。」という話を聞いて
少しは役に立てて良かったと思えたので
あった。 　
　人口減少の続く中、多額の借金を抱える
街としての報道しか伝えられないが、でも宿
の近くで見つけたカレー屋さんで障害者の
方が楽しそうに働いているのは多少なりと
も微笑ましく感じられる想いが残った。
　来年はまだ夕張線も残っているはず？で
すから〇〇マニアの方などいかがですか。

札幌東支部

岩崎　公治
K o j i  I w a s a k i

夕張確定申告支援日誌



東京中央会

三神　仁美
Hitomi Mikami

リレーエッセイ

あけましておめでとうございます

　北海道会の皆様、大変ご無沙汰しております。２年前に

北海道会から東京中央会に移転をしましたが、この度、札

幌での勤務時代を同じ事務所で一緒に過ごした米澤会

員より投稿のバトンタッチを受けました。地域会を超えて

の投稿は失礼かと躊躇しましたが、「あの人は今？」の状

態ではなかろうかと、せっかくの機会ですので近況報告

できればと思いました。

　30代前半に札幌で独立し事務所を開業してまる10

年、うち東京に事務所を移転して２年が経過しました。

YOUは何しに東京へ？とよくご質問をいただきます。東

京での事務所拡大を目論んでいるのか、はたまた異性を

追いかけて…？と、何ともロマンチックなご想像までいた

だいております。

　しかし、そのようなご期待とは裏腹に事務所拡大という

点においてはいささか関心がなく、今は職員を雇用する

ことも止めて完全なプライベート事務所にしました。開業

してからお世話になり続けている札幌のお客様を大切に

しつつ、新たにご依頼のある東京のお客様に精一杯のお

仕事をさせていただいているところであります。では、な

ぜ札幌に家庭もありながらわざわざ東京へ？とよく突っ

込まれます。札幌には高校生と小学生の息子が暮らして

いるのですから、普通に考えればそうくるのも当然でしょ

う。

　過去に母校の大学で、実務家講義の一つとして人生に

おいて「夢を描く」ことの大切さをお話しさせていただき

ました。ところが今の学生さん達が聴きたくて求めてい

ることはそんなことではありませんでした。嘆かわしいこ

とに彼らの関心は、どのようにすれば給料の安定した残

業が少ない良い会社の内定をもらえるかという点です。

夢を描くなんて無責任なこと言うな、そんなものはエゴ

に過ぎないという残念な意見も受けました。これは彼ら

を責めるべき問題ではなく、彼らの親世代の非正規雇用

割合の増加という社会的背景があるため、そのような思

考に至ってもいた仕方ないようにも思えます。

　しかし私があの時彼らに伝えたかったことは、10年

後、20年後の輝かしい自分を想像し、描けていますか？

ということです。暗くて到着点の見えない長いトンネルを

目先の障害物にばかり気をとられて闇雲に進むより、た

とえ目的地が遠くてもそれが遥か彼方にでも見えていれ

ば、そこに辿り着くまでの過程がどんなに楽しいことか。

障害物があるのは当たり前。それを乗り越える力こそが

生きる力ではないでしょうか。

　さて、ここで私のニヤニヤと思い描く目的地について

触れたいところですが、残念なことに紙面が無くなってし

まいました。いい歳をして、子供を放ってなに夢なんか観

てるのだとご批判を受けるかもしれませんが、今やらな

いでいつやるのだという信条のもと、今を一生懸命生き

たいといつも思っています。そして何よりも、こんな破天

荒な私をいつも支えてくださるお客様方と、温かく見

守ってくれる家族には心から感謝しています。

　最後になりましたが、お世話になった北海道会の皆様、

東京へご出張の際はぜひお声がけくださいね。またお会

いできますことを心よりお待ち申し上げております！

「時・空・人」

表参道イルミネーション

コラム・棚おろし評コラム・棚おろし評 64

南 昇
Noboru Minami
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プロ野球開幕
　この号の原稿締切日は4月の10日。発刊日は過
去の経験からすると5月の中旬以降になりそうだ。
とすると書いている頃の「季節」を表現しても読ま
れる時には「ずれ」を感じさせてしまう。それでもあ
えてプロ野球の話にしようか。
　北海道日本ハムファイターズのことだ。スタート
ダッシュは好調ならず低迷している。4月10日現在
でなんと2勝7敗で、もちろんパ・リーグ最下位だ。
しかも大谷が故障し復帰まで6週間以上かかる
とのこと。中田も昨日の試合で怪我をし中途退場
だ。一体どうなっているのであろうか。ファイターズ
ファンならずとも心配だ。
　この号が出る5月中旬頃はこのチームはどの位
置にいるのであろうか。プロの野球評論家のパ・
リーグ優勝チームの予想が出ていたが結末はどう
なるのでありましょうか。
　私は野球に余り興味がないが、パ・リーグの優
勝は九州のチームと思っているが、皆様方の予想
は？
　経済効果を地元にもたらしているチームを何故
応援しないかと聞かれるが、その理由は書ききれ
ないほどある。ある選手がバッターボックスでガム
を吐き出すのをTVで見せられるとそのマナーの悪
さにガッカリだ。もっともその選手、最近はガムを
噛んでいないらしいが。また調子が悪くても何故
不動の4番なのか。更に背番号１番の選手のこと
もいいたい。
　試合に負けると「責任は全て僕にある」という監
督、それなら監督を辞任すればとの意見があるが
賛成だ。
　といっているがお前は実はこのチームに興味
満々で関心があり、実はファイターズ好きの裏返し
でいっているのではと思われているらしい。
挨拶はむずかしい
　春４月になると新年度の始まりだ。街には新入
学生の姿を見るし、初就職らしい新入社員もい
る。企業の社内では異動などの転任者がいる。栄

　朝４時起床。今日は札幌行きの飛行機に乗るた

め、周りが田んぼだらけの真っ暗な道を妻が運転

する車でJR駅に向かう。羽田発７：00、何事もな

く搭乗する。機内に入ってから１時間30分。今日

10時からの職員研修に思いを馳せる。既に内容

は昨日の内に反復しているが、再度、話の展開を

考える。新千歳空港に飛行機は降りた。到着は８

時30分。途中トイレに寄り、JR札幌行きの電車に

乗った。約40分で札幌駅に到着する。

　９時30分にTKC研修室に入る。既にTKC社員

さんは、お茶等の準備をしてくれている。朝のあい

さつをし、研修準備などのお礼をして講師席に着

席した。準備してきた本を机上に並べ、職員さんが

研修に来るのを待つ。これが札幌での講師すると

きの私の行程だ。1年に４回この繰り返しだ。

　平成５年から25年間続けている研修で私は65

歳になっている。TKCの会員先生が呼んでくれて、

私の体力・気力が続く限り、この研修講師を続け

ていく。テキストとなる本は全231ページ「会計人

の原点」。昨年11月の時点で161ページまで読み

進んだ。残るページ数は70ページ。

　大変失礼ではありましたが、佐原妙性寺 高橋

宗寛和尚の来札時の一コマを再現してみました。

　和尚から教えられた言葉は多々ありますが、私

にとって大事な言葉は「二念を継ぐな」が最も重要

転した人そうでなかった人様々だ。　
　我が事務所にも取引先の新任・着任・担当替
の方々がみえる。名刺を交換し「挨拶」をする。互
いに一瞬のうちに相手の特徴や性格を探るのだ
が、新しい方 と々会うのは楽しいものだ。
　だが数の中、まともな挨拶をしない人や来ない
人が世の中にはいる。
　「挨拶といえば」
　今50歳代以上の方は記憶に残っていそうだが、
1985年に大ベストセラーになった本に丸谷才一
の『挨拶はむづかしい』（朝日新聞社刊）がある。
その本の帯には冠婚葬祭時のスピーチ百般の心
得を指南する本とある。30年以上前の本であるが
今読んでも新鮮である。が、これを真似ても話は上
手くはいかないだろう。スピーチ集であるがいかに
挨拶はむずかしいものであるかが分かる。
　挨拶は世の中の潤滑油として、人と人との繋が
りと絆の架け橋として必要なものであるかを知る。
もっとも挨拶をするかしないかはその人の自由で
ある。他人があれこれいうことではないが会社等
の組織の一員として見た時、周囲の人々は満足に
挨拶しない人や出来ない人をどう思うかであろう。
　ある人に無視された私は自分が悪いのかと推察
する。「お前は年寄で歳も歳だから、これから先も
短いし今更挨拶しても意味がない」と思っているか
らだと。案外相手には「営利追及の大会社の営業
方針として年寄や後期高齢者を相手にするな」と
の一項があるのではないかと思うが、そんな社員の
いる会社の社員教育はどうなっているのかと思う。
他社のことに口を挟む気はないが、日本を代表す
る会社などは新入社員には十分な研修等を行い、
接客マナーや社会常識を教えているとは思うが、
古い社員への教育はどうなっているのだろうか。
　挨拶をする行為はその人の自由だが、一般的に
挨拶をしない人を見ると、外目には立派でも品性
がなく知性も感じない人間に見えてしまうのは私
だけか。

小中　圭三

な言葉となっています。一つの事象をアレコレ考え

ることはやめ、それだけに止める思考とする。座禅

の心の向いかたがそこにあるのだなと思っていま

す。

　又、和尚はある日の夕食会の講話で私にこう

言ってくれたことがあります。「南さん、貴方は殺

気をいつも持っている」。ハッ！と自分に気づかせ

てもらいました。確かに私は自分を守るために何か

と闘っていこうとしている。和尚の教えは「素直さ」

「受け容れる」であり、「我（エゴ）」は取り払えと

言ってくれていると理解させていただきました。

　和尚の講和を、毎回３時間ただひたすらに聞い

てきました。夕食会では楽しく酒を飲み、語らいの

場におつき合いしていただきました。これからもよ

ろしくお願いします。

「ありがとう」

春から夏へ

ありがとう
札幌東支部



（絵：札幌西支部　岡崎正毅）

※やまやの自腹です（泣）

取り調べを終えて

★急募 漫画家求む！広報委員会

第８回目の今回は、
公益・社福システム
推進グループ
坂田誠チーフです。

言いたい

公益法人も社福も最近改正が多くて、てんや
わんやしてます。そんなとき、しっかりサポート
してくれる坂田さんは頼りになります。ぜひ安
くて美味しい居酒屋を教えてあげてください。

（やまや）

会員へのメッセージ 地元の居酒屋情報をお待ちしてま～す(^^)/

出 身 札幌市丘珠のたまねぎ畑

好きなスポーツ 月１ゴルフ

家 族 妻、娘一人

出 身 校 専修大学

血 液 型 Ｂ型

星 座 うお座

愛 読 書
海賊とよばれた男、下町ロケット、坂の上の雲、
などノンフィクション本

趣 味

担当システムが公益クラウドと社福クラウドで、
担当するエリアが全道ということから、「地方の
居酒屋めぐり」

好きな女性のタイプ いつも電話対応が優しいＡ事務所のＢさん？

どんな人と言われる？ お酒が大好きで、いつもみんなの相談役になっ
ているTKC北海道センターのお父さん的存在
と言われました

失 敗 談

「飲んだら座るな！バスの席」…飲み会後の帰
宅の際…深夜、戻りのバスの無くなった札幌
の奥座敷「定山渓」に！…家族にＳＯＳ発信…
一度では済まない回数を…(><)

新入会員の紹介

事務所住所

プロフィール

事務所住所

川岡　弘子（札幌 東）
かわ おか        ひろ  こ

平成29年2月14日入会
昭和40年1月29日生まれ

●出身地／登別市
●前職／五十嵐税理士事務所（麻布支部）
●趣味特技／ガーデニング
●夢・ひとこと／1か月に映画を1本見ること。まとまった時間がなかなかとれ
　　　　　　　ません。

〒061-1100　
北広島市虹ヶ丘４丁目１番地１０

川岡弘子税理士事務所
電話（０１1）375-2780

事務所住所

プロフィール

山田　秀克（札幌 東）
やま　だ       　ひで かつ

平成29年2月24日入会
昭和41年7月19日生まれ

●出身地／洞爺湖町（旧虻田町）
●前職／税理士事務所
●趣味・特技／料理
●夢・ひとこと／よろしくお願い致します。

〒003-0025　
札幌市白石区本郷通１３丁目北３番９号１０３号

山田秀克税理士事務所
電話（０１1）595-8121　ＦＡＸ（０50）1004-6345

事務所住所

プロフィール

深谷　陽次 郎（札幌西）
ふか や よう じ ろう

平成29年3月23日入会
昭和53年1月28日生まれ

●出身地／東京都江東区
●前職／エヌエヌ生命保険主計部
●趣味特技／水泳、子供と遊ぶこと
●夢・ひとこと／チームとしての事務所作りを目指します！

〒060-0002  札幌市中央区北２条西９丁目１番地
Wall annex ４階

深谷陽次郎公認会計士・税理士事務所
電話（011）555-5019　ＦＡＸ（050）3153-2641

事務所住所

プロフィール

中野　等（函館）
なか   の     　 ひとし

平成29年3月15日入会
昭和40年4月20日生まれ

●出身地／釧路市
●前職／開業税理士
●趣味特技／読書
●夢・ひとこと／よろしくお願い致します。

〒042-0952　
函館市高松町１８６番地３１

税理士法人西谷会計事務所　蛸島事務所
電話（０１38）84-8550　ＦＡＸ（０１38）85-8727

事務所住所事務所住所

プロフィール

中谷　元美（札幌西）
なか   や     　 もと　 み

平成29年4月4日入会
昭和42年12月31日生まれ

●出身地／中富良野
●前職／札幌国税局
●趣味特技／野球
●夢・ひとこと／女性みたいな名前ですが男性です。

〒060-0042　札幌市中央区大通西８丁目２－２４
桂和大通ビル３０　４階

中谷元美税理士事務所
電話（０１1）211-6440　ＦＡＸ（０11）211-6445

T K C  H ● K K A I D ● T K C  H ● K K A I D ●1 8 1 9

　今回の218号をもって編集責任者の大役を降りることとなりました。
　読みやすく、読んでもらえる『かいほう』づくりを進めて参りましたが、
雑誌っぽくなってしまったため、次期編集責任者には微調整してもら
えたらと思います。
　原稿を書いてくださった皆さん、校正してくれた広報委員会の皆さ
ん、なにかと準備してくれた事務局の皆さん、写真をバシバシとってく
れたセンターの皆さん、ありがとうございました。無事に『かいほう』を発
刊できたことに感謝いたします。　　　　　　　　　　　  （山谷）


